

> Es importante pensar en el relevo generacional", dice el presidente López Obrador al designar a la nueva secretaria de Gobernación.

l presidente Andrés Manuel López Obrador atiende un aspecto muy importante de todo régimen con visión de futuro: el relevo generacional de sus principales cuadros. De ahí la relevancia del nombramiento de Luisa María Alcalde Luján en la Secretaría de Gobernación.

Ella es una mujer con amplia formación académica y a su temprana edad tiene experiencia como legisladora en la Cámara de Diputados, funcionaría en la Administración Pública Federal, académica e incluso conoce el Poder Judicial pues fue asistente en un juzgado de la Ciudad de México.

El nombramiento fue bien recibido en el ámbito político, así como en diversos sectores económicos y sociales, desde donde se hacen votos porque la nueva funcionaria tenga un óptimo desempeño en el área encargada de garantizar la gobernabilidad del país.

Nueva sangre

Luego de la renuncia de Adán Augusto López Hernández a la Secretaría de Gobernación, el viernes 16 de junio, el presidente de la República se dio a la tarea de buscar el perfil idóneo para ocupar esta dependencia.

En un principio, el primer mandatario designó al subsecretario de Derechos Humanos, Población y Migración, Alejandro Encinas Rodríguez, como encargado de despacho de la Secretaría de Gobernación: "Se va a quedar a cargo del despacho, porque no se puede dejar esa secretaría sin dirección".

Agregó: "Durante el periodo de dicho encargo dará seguimiento a los asuntos conforme a las atribuciones y facultades de la dependencia".

El lunes por la mañana, el presidente López Obrador informó sobre su decisión: "Doy a conocer al pueblo de México que he tomado la decisión de nombrar, de acuerdo a mis facultades, como secretaria de Gobernación a Luisa María Alcalde Luján, actual secretaria del Trabajo".

Al respecto, abundó: "Es joven, es muy importante pensar en el relevo generacional, darles oportunidad a los jóvenes. Además, Luisa María es abogada y ya fue legisladora". López Obrador afirmó: "Tuvo muy buen desempeño en la Secretaría del Trabajo. Con ella se concilió para que aumentaran los salarios mínimos. Ha habido cuatro aumentos del salario mínimo que han sido históricos porque no aumentaba el salario mínimo en 50 años como ha aumentado en estos cuatro años".

Aseguró: "Debo decirles que de las cuatro veces en que hubo aumento solo en una ocasión no hubo consenso. Pero cuando sí lo hubo se debió en mucho al buen desempeño de Luisa María, y otras cosas también".

El mandatario subrayó la relevancia que tienen las mujeres en su administración: "Ella va a ser la secretaria de Gobernación. Ya nos emparejamos, yo creo que ya hay más mujeres que hombres en el gabinete. Son mujeres con convicción, con principios, con ideales, y eso ayuda mucho".

"Es joven, es muy importante pensar en el relevo generacional".

Asimismo, el presidente de la República reafirmó su compromiso de brindar espacios a las nuevas generaciones, al informar que el nuevo titular de la Secretaría de Trabajo y Previsión Social es Marath Baruch Bolaños López: "Quiero resaltar que están entrando jóvenes, y eso es también muy importante. El caso de Marath, pues es joven, creo que tiene la misma edad que Luisa María y es el relevo generacional".

Experiencia

La nueva encargada de la política interior del país tiene una adecuada formación académica, además de experiencia en diversos ámbitos como el Legislativo, el Ejecutivo e incluso el Judicial.

Estudió la licenciatura en Derecho en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), donde se graduó con Mención Honorífica. Además, cursó una maestría en Derecho en la Universidad de California, en Berkeley, Estados Unidos.



Alcalde y AMLO | Llegan los jóvenes.

Domina el idioma inglés y es autora del apartado El Salario mínimo en un entorno de contradicciones, del libro Del Salario mínimo al salario digno.

Se desempeñó como profesora de Derecho Colectivo del Trabajo en la Escuela de Derecho Ponciano Arriaga.

En el terreno laboral comenzó como asistente de Investigación en el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM. Posteriormente fue asistente del Juzgado Penal 69 Santa Martha Acatitla del Poder Judicial del entonces Distrito Federal.

En el terreno político fue titular de la Coordinación Nacional de Jóvenes de Morena de 2011 a 2012. Más tarde, fue titular de la Coordinación Distrital de Morena, entre 2016 y 2018.

Formó parte, de 2012 a 2015, de la LXII Legislatura de la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión.

Con el triunfo de Morena en la elección de 2018, el presidente López Obrador la designó titular de la Secretaría de Trabajo y Previsión Social.

Ahora es la nueva titular de la Secretaría de Gobernación y a ella corresponde "atender el desarrollo político del país y coadyuvar en la conducción de las relaciones del Poder Ejecutivo Federal con los otros poderes de la Unión y los demás niveles de gobierno para fomentar la convivencia armónica, la paz social, el desarrollo y el bienestar de los mexicanos en un Estado de Derecho".

Es decir, le corresponderá, por ejemplo, estar al pendiente y coordinar los trabajos en el seno de la Conferencia Nacional de Gobernadores y entablar "Ya hay más mujeres que hombres en el gabinete. Son mujeres con convicción, principios e ideales".

diálogo con cada uno de los mandatarios, de ser necesario.

También habrá de dialogar con los representantes del Congreso de la Unión — Cámara de Diputados y Senado —, así como con los diversos grupos parlamentarios, e incluso con los dirigentes de los partidos políticos nacionales.

Asimismo, a la nueva secretaria corresponderá también "fomentar la gobernabilidad democrática, fortalecer el Estado de Derecho, establecer una cultura de respeto y protección de los Derechos Humanos priorizando la construcción y participación de la ciudadanía".

Con este último la dependencia busca "reconstruir el tejido social y a su vez dar pasos firmes en la estabilidad social y política del país, a través de relaciones con las diversas figuras que componen el Estado mexicano y los poderes de la Unión".

Debemos recordar que a la nueva titular de Gobernación le corresponderá coadyuvar a que los procesos electorales federal y 32 locales del próximo año se desarrollen en un clima de paz y estabilidad.

Para ello deberá acordar lo necesario con los titulares de los institutos electorales Nacional y 32 estatales, así como con las dependencias encargadas de la seguridad en el país.

Mensajes de bienvenida

Gobernadores, legisladores y representantes de diversos sectores emitieron una serie de pronunciamientos



por la llegada de Luisa María Alcalde a la Secretaría de Gobernación, en los cuales le manifiestan su apoyo y consideraciones, así como el deseo de que tenga un óptimo desempeño.

La gobernadora de Colima, Indira Vizcaíno, expresó: "Aplaudo el nombramiento de Luisa María Alcalde como secretaria de Gobernación. Una mujer talentosa, joven, de gran trayectoria en la izquierda y de profundas convicciones, que mucho le aportará al momento tan importante que atraviesa el proceso de transformación de nuestro país".

Además dijo: "Reconozco la convicción del presidente de tener el primer gabinete paritario en la historia de México y de mantenerlo así. No cabe duda que es tiempo de mujeres".

La gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama Espinosa, envió un mensaje en el que apuntó: "Muchas felicidades mi querida Luisa María Alcalde por tu nuevo cargo al frente de la Secretaría de Gobierno. Mucho éxito en esta nueva encomienda, estoy segura de que, con tu compromiso con el pueblo, seguiremos avanzando en la transformación de nuestro país".

Lezama añadió: "Reconocemos al presidente López Obrador el nombrarla, una mujer joven y capaz para asumir este puesto".

A su vez, el gobernador de Sonora, Alfonso Durazo, también envió un mensaje en el que anotó: "Felicito a mi estimadísima Luisa Alcalde por su nuevo encargo al frente de la Secretaría de Gobernación. Una mujer íntegra y honesta, que estoy seguro hará un trabajo extraordinario. Le mandamos un abrazo grande desde Sonora".

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, deseó "el mayor de los éxitos" a la nueva secretaria de Gobernación: "Envío un abrazo muy cariñoso, mi mayor felicitación, éxito en la importante responsabilidad que tiene a su muy corta, pero muy experimentada edad".

Nuevo titular de la Secretaría de Trabajo y Previsión Social

Marath Baruch Bolaños López cuenta con experiencia como servidor público, docente y representante ciudadano.

Su pasado encargo en la Administración Pública Federal fue como secretario particular del secretario de Relaciones Exteriores del 1 de diciembre de 2018 al 30 de septiembre del 2020.

Fue diputado de Morena en la Asamblea Constituyente, encargada de la elaboración de la Primera Constitución Política de la Ciudad de México, en el periodo 2016-2017.

Es catedrático de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) en las carreras de Relaciones Internacionales, Sociología y Ciencias de la Comunicación de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales (FCPyS).

Actualmente imparte la materia de Cultura Política en México en la UNAM.

Participó en diversos proyectos de investigación de la UNAM y realizó una estancia de investigación en el extranjero.

Es coautor del libro Hacia la inclusión y equidad en las instituciones de educación superior en América Latina.

Es licenciado en Relaciones Internacionales por la FCPyS de la UNAM y tiene una maestría en Estudios Latinoamericanos por la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM.

El morenista agregó: "Vamos a seguir fortaleciendo los vínculos de colaboración entre poderes, desearle el mayor de los éxitos, tanto como coordinadora del gabinete del presidente López Obrador como responsable de la política interior y de la relación con los otros poderes".

Incluso hubo mensajes por parte de legisladores de oposición. El coordinador del PRI en el Senado, Manuel Añorve, expresó: "Estar en la Secretaría de Gobernación requiere no solamente la experiencia de haber pasado por una secretaría, sino la voluntad de llegar a acuerdos por México, entre todos, con

Gobernabilidad democrática.





Diálogo con la federación.

madurez y poder darle respuesta a las necesidades que cada uno de nosotros representa.

"Que Luisa María Alcalde tenga éxito, pero que no pierda de vista la pluralidad del país", declaró el priista.

El senador priista también indicó que es importante que la nueva funcionaria impulse los nombramientos pendientes en el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI).

En tanto, el dirigente nacional de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado, dijo que él no va a descalificar a la nueva secretaria de Gobernación: "Démosle la oportunidad para que acredite su trabajo".

Por otro lado, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) manifestó su respaldo a la nueva funcionaria:

"Desde Coparmex felicitamos a Luisa Alcalde por su nombramiento como secretaria de Gobernación. Reconocemos su compromiso y la labor que desempeñó al frente de la Secretaría de Trabajo y Buenas credenciales
Luisa María Alcalde llega con el antecedente de buenos resultados en su gestión como secretaria del Trabajo: "Recuperación de 90% de poder adquisitivo del salario mínimo general y aumento histórico del salario promedio; Reforma Laboral (democracia y libertad sindical, nuevo sistema de justicia laboral); Programa Jóvenes Construyendo el Futuro; y Pro-

hogar, teletrabajo y vacaciones dignas). Es apenas la segunda mujer en ocupar la titularidad de la Secretaría de Gobernación y, dicho sea de paso, la persona más joven en llegar a la dependencia.

grama Trabajo Digno (personas trabajadoras del

En su cuenta de Twitter, Luisa María Alcalde apuntó: "Agradezco la confianza del presidente López Obrador al nombrarme secretaria de Gobernación. Será, sin duda, el honor de mi vida acompañarlo desde esa nueva responsabilidad en esta última etapa fundamental para la consolidación de la transformación".



Garantizar la paz social.

"Tuvo muy buen desempeño en la Secretaría del Trabajo: con ella se concilió para que aumentaran los salarios mínimos"

Previsión Social, siempre con diálogo respetuoso y franco para llegar a acuerdos en beneficio de las y los colaboradores de las empresas".

A su vez, la Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos publicó: "Felicitamos a Luisa María Alcalde Luján por su nombramiento como secretaria de Gobernación. Le deseamos mucho éxito en esta gestión".